



Selbstverpflichtungserklärung

Verhaltenskodex der Kita Haus Löwenzahn zum Schutz der uns anvertrauten Kinder

In der pädagogischen Arbeit mit Kindern entstehen persönliche Nähe und Vertrauen zwischen Kindern und Erwachsenen. Dieses Vertrauen darf nicht zum Schaden von Kindern ausgenutzt werden.

Die Persönlichkeit und die Würde von Kindern ist unantastbar.

Wir verpflichten uns, Kinder unabhängig von ihrem Alter und Geschlecht, ihrer Herkunft und Religion wertzuschätzen und die von ihnen gesetzten Grenzen zu achten und zu respektieren.

Wir achten die Intimsphäre, das Schamgefühl und die individuellen Grenzempfindungen der uns anvertrauten Kinder.

Wir tolerieren keine Form der Gewalt und benennen sie offen.

Wir verzichten auf verbales und nonverbales abwertendes und ausgrenzendes Verhalten und beziehen aktiv Stellung gegen gewalttätiges, diskriminierendes, rassistisches und sexistisches Verhalten.

Wir sprechen uns gegenseitig auf Situationen an, die mit diesem Verhaltenskodex nicht im Einklang stehen, um ein offenes Klima im Team zu schaffen und zu erhalten.

Wir beteiligen die Kinder kindgerecht an Entscheidungen und geben ihnen Raum, die Fähigkeit zur Selbstbestimmung, Selbstbewusstsein und ihre eigene Geschlechts-Identität zu entwickeln.

Wir erklären den Kindern ihre Rechte und leben sie im Kita-Alltag. Wir ermutigen die Kinder, sich mit Beschwerden oder wenn sie sich bedrängt fühlen, an Vertrauenspersonen zu wenden.

Wir gehen Grenzverletzungen konsequent nach. Der Schutz der Kinder steht dabei an erster Stelle. Wir arbeiten gemeinsam an unserem Schutzkonzept, reflektieren und entwickeln es weiter. Beschwerden nehmen wir aufmerksam wahr und bringen sie im Team ein. Wir handeln im Falle einer Kindeswohlgefährdung nach unseren Interventionsplänen.

Diesem Verhaltenskodex fühle ich mich verpflichtet.